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生命科学学院党政联席会议纪要

〔2017〕9

5 月 5 日下午，郁飞院长在 E416 会议室主持召开 2017 年第

9 次党政联席会议。纪要如下：

一、传达关于“两学一做”学习教育活动常态化、制度化文

件精神

会议传达了 3 月 28 日中共中央办公厅印发的《关于推进“两

学一做”学习教育常态化制度化的意见》精神，对学院党委下一

步深入推进两学一做”学习教育常态化制度化做出了安排部署，

会议要求，各党支部要深刻领会文件精神，深入贯彻落实“两学

一做”学习教育常态化制度化，坚持全覆盖、常态化、重创新、

求实效，坚持学做结合，依托党委理论学习、中心组学习、党支

部“三会一课”等基本制度，融入日常、抓在经常，落在实处。

二、学习讨论孙其信校长在新任院长集体谈话会上的讲话

会议集体学习讨论了孙其信校长在新任院长集体谈话会上
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的讲话，统一思想，达成共识。

1.深刻领会院长和学院领导班子对学院发展的重要性。孙其

信校长在讲话中通过回顾自己 10 年的学院管理经历，谈到了六

点体会。班子成员一致认为，这六点体会既是校长对学院管理工

作非常宝贵的经验之谈，又是对学院院长和领导班子的基本要

求。班子成员要将六点体会作为今后工作的指南，凝心聚力，紧

紧围绕学院的“十三五”发展规划和学科建设规划的主脉络，始

终坚持以学科建设为重点，带动教学、科研、管理等各项事业迈

上新台阶。

2.准确把握学校和学院面临的新形势和新挑战。孙其信校长

指出，当前以“双一流”建设为引领的高等教育格局正在重新洗

牌，学校和学院都面临着严峻的新形势，但也是重大的发展机遇。

“双一流”建设的核心是一流学科，关键在学院。班子成员一致

认为，生物学一级学科在第三轮学科评估中位列第 16 位，近年

来也取得了长足发展，2016年学院发表SCI论文87篇，其中JCR1

区 56 篇，占 64%。包括中科院一区论文 10 篇。2017 年实现了

《PNAS》、《Nature Communications》的突破。学院的目标是生

物学一级学科要进入第五轮学科评估全国前 10%。推动我校 ESI

“植物学与动物学”、“生物学与生物化学”学科位次持续提升，

力争推动“植物学与动物学”进入全球前 1‰；推动 “微生物

学”、“分子生物学与遗传学” 进入全球前 1%。在未来 2-3 年，
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获批 2-3 项国家杰出青年基金和国家优秀青年基金，在《PNAS》、

《Plant Cell》等期刊发表论文 2-3 篇，实现高水平论文持续突

破，同时提升生物学 ESI 高被引论文数量。同时要培育重大原创

基础性研究，在建校 90 周年前，力争在《Cell》、《Nature》、

《Science》实现突破。

学院同时面临着人才培养的挑战，要考虑教学科研型学院的

定位中如何把握教学和科研的关系。要抓住本科教学审核评估的

契机，改革推进质量导向发展方式，在教育教学上狠下功夫，多

想点子。在优化本科教学实验室的基础上，调整基层教研室机构

设置，加强教研室建设，培育教学团队和教学名师。完善生物类

课程质量标准，持续推进大学生国外访学和“启航”计划的实施，

增设双语教学课程，提升国际化办学水平，进一步提高本科人才

培养质量。

3.加强领导班子建设，推动学院科学发展。结合孙其信校长

在讲话中对院长的四点希望和六点要求，班子成员经过充分讨

论，一致认为，学院的发展在于院长带头，工作的落实在于班子

配合。只有团结奋进的领导班子，才能带领生命学院走上快车道，

班子的建设至关重要，刻不容缓。一是让学习成为习惯。作为学

院发展的决策层，必须养成善于学习的习惯，从书本学，从实践

学，把握高等教育发展规律，吸收兄弟院校的办学经验，认真领

会习近平总书记系列讲话重要精神，理解国家关于高等教育改革
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发展的决策部署，吃透学校指定的各项制度政策，全面落实校院

两级管理体制改革的各项任务，引领学院发展走上快车道。二是

业务副院长不但要是业务专家，也要成为管理专家。业务副院长

在做好教学科研的同时，要善于钻研管理科学，研究分管工作的

规律，正确把握政策，尽快成长为管理专家。三是要敢于担当，

会谋事，讲实干。校院两级管理体制改革过程中，只要方向对，

有利于学院发展的事情，要敢于担当，敢于负责，撸起袖子干，

不怕得罪人。要有创新的眼光和勇气，科学谋划，扎扎实实做好

落实。空说一万，不如实干一件。四是做廉政干部。作为党的领

导干部，要自觉践行社会主义核心价值观，坚定不移地遵守中央

八项规定精神，廉洁自律，做好政治上的明白人，行为上的清白

人。

班子成员达成一致共识，深刻领会孙校长谈话精神，在学院

党委书记和院长的领导下，团结一心，自觉把“双一流”建设作

为当前最紧迫的工作来抓，跟校党委、校行政保持高度一致，认

真贯彻落实各项工作任务，为学校“双一流”建设做出应有的贡

献。

三、讨论 2017年学科建设项目进度执行计划

学校下达 2017 年自主学科建设经费 99 万元，出库 B 类学

科建设项目经费 100 万元。会议研究决定，统筹使用两笔学科建

设经费，投资 145 万元重点建设生物学学科公共平台的基础条
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件，投资 85 万元启动 2017 年生物学学科队伍建设计划项目，超

出的经费部分，学院自筹，尽快落实资金预算和执行计划报发改

处备案。

四、审定中药学学科划转的实施意见

根据 2017 年第 3 次校长办公会议精神，学院多次召开中药

学学科相关科教人员座谈会，广泛听取教师意见和建议，在充分

尊重教师意愿的前提下，会议审定通过了中药学学科划转实施意

见，报发改处。

1.关于科教人员划转。学院和学科相关教师一对一谈话征求

意见，在《中药学学科教师划转信息统计表》上由本人签字确认

划转到化学与药学院或留在生命学院。目前，明确表态要划转到

化学与药学院的有张存莉、舒志明、郭宏波、段琦梅、杨维霞 5

位教师，其他教师继续留在生命学院，由生命学院安排工作。

2.关于研究生划转。中药学学科原有学术型研究生 15 人，

2017 年招生 2 人，原有专业学位研究生 38 人，2017 年招生 19

人。将现有研究生教育管理划转到化学与药学院，由其招生导师

继续指导完成学业。

3.关于办公、科研房屋与设备划转。愿意划转到化学与药学

院的 5位教师目前所占用的办公、科研用房与个人名下所有国资

（包括办公、科研仪器设备）等一并划转到化学与药学院。
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4.关于研究机构划转。根据学校要求，中药指纹图谱国家地

方联合工程研究中心（陕西省中药指纹图谱与天然产物库研究中

心）、中药材规范化研究中心划转到化学与药学院，相关仪器设

备一并划转。

五、审定《生命科学学院基层教学组织管理制度和考核办法》

（试行）

会议审定通过了《生命科学学院基层教学组织管理制度和考

核办法》（试行），探索学院指导下的基层教学组织的自主管理

模式。

会议还就目前学生总体就业情况做了通报，提出了推进工作

的具体要求；传达了陕西省出席中国共产党第十九次全国代表大

会代表候选人初步人选名单。

参会：化小峰、张帆、徐海、马闯、姜在民、林雁冰

列席：刘林强 李生梅

生命科学学院党政综合办公室 2017 年 5 月 6 日印发


